

**Einwohnerrat Allschwil
Kommission für Gemeindeordnung
und Reglemente**

**Bericht zur Ueberprüfung des Einwohnerratsreglementes in Sachen
unrichtig bezeichneten Vorstössen**

1. Vorbemerkung

Die Kommission für Gemeindeordnung und Reglemente bekam den Auftrag vom Büro des Einwohnerrates, was die korrekte Form für eine Änderung des Geschäftsreglementes ist und hat das Auftrag auch als solches bearbeitet.

2. Ausgangslage

Das Büro erteilt der Kommission für Gemeindeordnung und Reglemente den Auftrag, anhand von zwei konkreten Vorstössen (ER-Geschäft 4028 und 4029) das Geschäftsreglement des Einwohnerrates dahingehend zu prüfen, ob das Regelwerk in dieser Sache abgeändert werden soll oder ob es nötig ist, die Einwohnerräte bezüglich der Einreichung von Vorstössen wie Motionen, Postulate etc. besser aufzuklären

3. Sicht der Kommission

Die Kommission kam zum Schluss, dass das Eine zu tun und das Andere nicht zu lassen ist.

Die Kommission fällt den Grundsatz-Entscheid für die Ausarbeitung eines neuen Geschäftsreglementes des Einwohnerrates Allschwil mit 5:0 Stimmen.

Konkret ist das Geschäftsreglement des Einwohnerrates generell als Ganzes zu erneuern, da das Reglement vor 12 Jahren ausgearbeitet wurde. Nach acht Teilrevisionen und 31 Abänderungen ist es nicht mehr übersichtlich und in seiner Sprache sind einige Präzisierungen nötig. Es enthält unklare Formulierungen und einige Abschnitte sind gar nicht mehr gültig, zB gibt es keine Leistungspostulate mehr.

Die Gesamtrevision des Reglements des Einwohnerrates sollte in der nächsten Legislatur ins Auge gefasst werden. Da dies eine immense Arbeit darstellt und juristischen Background verlangt, muss auf eine externe Beratung zurückgegriffen werden. Im Weiteren bedingt das die entsprechende Mittel im nächsten Budget.

Es braucht auch eine bessere Aufklärung der Einwohnerräte. Einerseits mit der gemeindeeigenen Brochure (die im Moment nicht mehr verfügbar ist, es braucht eine neue Auflage), andererseits sollte es wieder eine allgemeine Einführung in die politischen Abläufe geben, die durch die Verwaltung organisiert wird. Diese Veranstaltung sollte in der zweiten Augushälfte 2012 stattfinden, damit die Informationen bei der ersten Einwohnerrats-Sitzung wieder auf dem aktuellen Stand sind.

Die Kommission beschliesst, ein Verfahrenspostulat einzureichen, damit die oben erwähnte Sicht auch umgesetzt werden kann.

**Kommission für Gemeindeordnung
und Reglemente**
der Präsident:



Armin R. Bieri
1.4.2012

An den Beratungen in zwei Sitzungen haben teilgenommen:

Ph. Adam 1x (CVP), A. Bieri 2x (SP), J. Gosteli 2x (Grüne), R. Imhof 1x (SVP),
S. Maurer 2x (SP), C. Roos 2x (SVP), P. von Arx 1x (FDP)

Gemeindeverwaltung : S. Steiner 1x, I. Weihrauch 1x